



Pide tener cuidado a los turistas que visitan la capital

Embajada de Estados Unidos advierte a sus ciudadanos cuáles son los lugares más peligrosos de Santiago

ISABEL LAMOLIATTE

La Embajada de Estados Unidos en Chile emitió una alerta de seguridad para los ciudadanos que vengan de vacaciones a nuestro país. El documento se concentra en las ciudades de Santiago, Viña del Mar y Valparaíso, con especial énfasis en la primera (<https://acortar.link/E31fxq>).

La alerta comienza recordando a "los ciudadanos estadounidenses que Chile está clasificado como Nivel 2". Esto significa que los viajeros deben "extremar la preocupación" al llegar a nuestro territorio, de acuerdo con el informe de viaje, elaborado por el Departamento de Estado de ese país, que se actualiza periódicamente.

La lista de los lugares más vulnerables, en la que ya no se incluyen los malls de Las Condes, comienza por primera vez con "el área inmediatamente alrededor del Aeropuerto Internacional de Santiago". El informe "advierte a los ciudadanos estadounidenses sobre los continuos robos y asaltos" que ocurren en esa zona, que abarca también los accesos y salidas desde la avenida Armando Cortínez hacia las autopistas concesionadas.

"En Santiago se ha registrado un aumento de casos en los que los delincuentes detienen vehículos que circulan por la vía pública o en las salidas de las autopistas", precisa.

En la página del Sistema Táctico Operativo Policial (STOP) de Carabineros las cifras de robos en la zona inmediata al terminal aéreo han aumentado en relación con el año pasado. La información corresponde a la 27 Comisaría Aeropuerto, a cargo del cuadrante 242. Según los datos, entre el 1 de enero y el 15 de septiembre del 2024, se registraron 460 delitos de robo, mientras que en el mismo periodo del 2023 se registraron 407. El alza es de 13%.

"Si bien el Aeropuerto es un lugar seguro y los registros de delitos de Carabineros muestran que su ocu-

Elaborado por el Departamento de Estado de ese país, el reporte pone énfasis en el entorno del aeropuerto, donde ha habido violentas encerronas, por ejemplo en los accesos a las autopistas concesionadas. "Nos preocupan estas advertencias", reconocen desde Nuevo Pudahuel.



El área inmediata alrededor del Aeropuerto aparece destacada en el informe.

DAVID VELASQUEZ

Zonas de riesgo en Santiago

Entorno inmediato del Aeropuerto de Santiago

Mercado Central (La Vega)

Cerro Santa Lucía

Plaza de Armas

Patronato

Bellavista

Barrio Yungay

Barrio Lastarria

Persa Biobío

Barrio Meiggs

Centro Cultural Estación Mapocho

Los Dominicos

Fuente: Embajada de Estados Unidos

rrencia es baja, nos preocupan estas advertencias", reconocen desde Nuevo Pudahuel, la concesionaria a cargo del terminal.

Agregan que en el último tiempo han tomado medidas para "fortalecer la vigilancia y disuadir la comisión de delitos". En concreto, la instalación de 1.500 cámaras, la contratación de 24 guardias de seguridad y la implementación de dos casetas de Carabineros, una en cada terminal (nacional e internacional).

"Seguimos trabajando en conjunto con las autoridades para que la puerta de ingreso a Chile sea siempre un espacio seguro. En ese sentido, valoramos la llegada de 16 nuevos carabineros en la 27 Comisaría y esperamos que se sigan reforzando los servicios policiales de Carabineros", afirman de la concesionaria.

Desde la policía uniformada precisan cuáles son los delitos principales en el perímetro Aeropuerto. "Los robos de accesorios de vehículos en los estacionamientos, el hurto de equipajes y otros y las estafas a pasajeros cuando abordan locomoción informal".

La S.I.P. está apoyando a la 27 Comisaría en "el análisis criminal para lograr establecer los perfiles de los sujetos que estarían delinquiendo". Además, "se está trabajando de forma focalizada con patrullajes dinámicos en los horarios y días con mayor afluencia de pasajeros".

Sobre los asaltos a automovilistas, aclaran que "existe una preocupante tasa de encerronas o robos con violencia a vehículos en movimientos en salidas que corresponden a (la comuna de) Pudahuel".

Los otros puntos

La alerta de seguridad de la Embajada de Estados Unidos incluye otros puntos de Santiago como zonas de riesgo. La lista contempla los cerros Santa Lucía y San Cristóbal; los barrios Lastarria, Bellavista, Yungay, Meiggs y Patronato; el Mercado Central, el Centro Cultural Estación Mapocho, la Plaza de Armas, el Persa Biobío y Los Dominicos (ver tabla adjunta).

"Permanezca alerta y vigilante", señala en relación a esos lugares. "Los carteristas son comunes en destinos turísticos y centros comerciales populares", agrega.

Pero no sólo ellos. También advierte sobre el robo de mochilas, maletines, ordenadores portátiles y celulares. "Los delincuentes suelen trabajar en parejas, uno distrae a la víctima con un movimiento o un sonido mientras el otro le roba sus pertenencias".

La realización de estafas y trucos callejeros aparecen mencionados. Describe de manera especial el "truco de la mostaza", que ocurre en el aeropuerto, edificios públicos y en las calles. "Alguien 'accidentalmente' derrama una sustancia o nota una sustancia extraña en tu ropa. Mientras estás ocupado lidiando con el problema, un cómplice te roba tus objetos de valor".

Luego están los motoclack (robo de relojes por medio de motochorros) y el clásico cuento del tío. Finalmente, alerta sobre los fraudes con tarjetas bancarias. "La policía ha descubierto varias redes dedicadas a la clonación de tarjetas de crédito".